



I tercer número de la revista Aquichan, publicación anual de la Facultad de Enfermería, está orientado al abordaje de la promoción de la salud y la prevención de la enfermedad desde la perspectiva de **cuidado**, esencia del quehacer profesional.

La práctica de la enfermería y de todas las actividades relacionadas con el cuidado de la salud de las personas, familias y grupos demanda la formación de profesionales idóneos y competentes, con una sólida formación científica, disciplinar, humanística y ética, que permita el abordaje holístico en los procesos sociales y culturales que intervienen en la salud de las poblaciones.

Los profundos cambios económicos, políticos y sociales, enmarcados en la situación actual del país, han tenido una gran repercusión en las condiciones de vida, salud y bienestar de los colombianos. En medio de este panorama, muchas veces desolador y complejo, resurge de manera significativa el trabajo de los profesionales de la enfermería en la construcción y reconstrucción de nuevas alternativas de salud.

Uno de los grandes retos de la academia, a través de la formación de nuevos profesionales, es lograr acciones y estrategias impactantes, que desde de la promoción y prevención contribuyan a mantener o restablecer aquellas condiciones determinantes en la calidad de vida.

Los procesos anteriores deben estar fundamentados en trabajos de investigación y sus resultados, lo cual nos lleva a generar aportes y nuevas rutas en el abordaje del cuidado.

En este sentido, la integración docente asistencial y el trabajo cooperativo de pares nacionales e internacionales han contribuido de manera significativa en este proceso.

En las últimas décadas, la disciplina de la enfermería ha logrado un importante desarrollo, resultado de los procesos de conceptualización de su quehacer y del aporte de modelos y teorías.

Se hace necesario que el esfuerzo colectivo de docentes, estudiantes y enfermeras de servicio no se limite a la explicación del proceso salud-enfermedad, sino a la búsqueda de verdaderas transformaciones; por lo tanto, debemos retomar el cuidado más allá de la acción curativa, para llegar integralmente a la persona: "para curar hay que conocer la enfermedad, para cuidar hay que conocer a la persona". Cuidar holísticamente significa: pensar, acoger y asistir.

Para curar, la persona no es más que la portadora del objeto: la **enfermedad**; para cuidar, la **persona** es el objeto en sí mismo.

Con el compromiso de avanzar en el camino de la calidad, de la búsqueda de la excelencia y frente al desafío de contribuir al desarrollo científico y disciplinar de la enfermería, se pone en circulación este nuevo ejemplar.

Con la portada, obra del autor impresionista francés George de la Tour, quien destaca a la persona, la relación interpersonal y el cuidado enmarcado bajo la luz, símbolo del conocimiento y esencia de la enfermería, hemos querido hacer un reconocimiento al legado de Florence Nightingale, quien a través del tiempo y más de 130 años de historia de la enfermería ha logrado que su herencia continúe vigente.

María Clara Quintero Laverde